



« Dans le monde de l'éthique en électronique, même les petits pas peuvent avoir un impact significatif. »

Doris Wagner

Directrice des politiques publiques et de l'ESG

Dans cet entretien révélateur, nous discutons de l'importance du comportement éthique et des responsabilités des entreprises en matière de durabilité environnementale. Rejoignez-nous pour découvrir l'équilibre entre l'innovation, le profit et les responsabilités éthiques dans la création d'un avenir durable.

Quel est votre rôle à Messe München ?

En tant que directeur du département Politique publique et ESG, je suis responsable de la mise en œuvre et du développement de la stratégie de développement durable de l'entreprise, ainsi que du programme de développement durable visant à réduire nos émissions de gaz qui sont nocifs pour le climat. De plus, je suis responsable des rapports ESG, qui deviendront obligatoires pour Messe München en vertu de la directive européenne CSRD (*Corporate Sustainability Reporting Directive*). Le deuxième pilier de mon rôle concerne le réseautage politique de l'entreprise.

Quels sont les moyens par lesquels Messe München favorise et met en évidence les pratiques éthiques et durables dans l'industrie (électronique), à l'occasion de ses salons et événements ?

En tant que premier salon mondial de l'électronique, *electronica* est le point de rencontre international de l'industrie, réunissant et favorisant la mise en réseau des acteurs du secteur. *Electronica* 2022 était placé sous la devise « Favoriser le progrès durable (*Driving sustainable progress*) », abordant l'impact de l'industrie sur les sujets sociétaux actuels tels que la transformation énergétique, la pénurie de main-d'œuvre qualifiée et la gestion éthique de la chaîne d'approvisionnement.

Le salon encourage notamment les solutions pour une répartition et une utilisation durables et éthiques des ressources découlant de l'e-mobilité, de l'énergie intelligente et de l'automatisation. Pour *electronica* 2024, comme ce fut déjà le cas en 2022, l'un des principaux sujets de discussion sera l'image future d'une société tout électrique basée sur des énergies produites neutres en CO₂.

Quelles mesures Messe München prend-elle pour encourager les entreprises (électroniques) à adopter des pratiques plus durables et éthiques, telles que l'approvisionnement responsable et les objectifs de réduction des émissions de carbone ?

De manière générale, nous voulons inciter les visiteurs et les exposants à assumer la responsabilité de l'empreinte CO2 lors de leur présence au salon. Nous recommandons généralement aux exposants d'utiliser des systèmes de montage de stands durables. Pour nos propres stands, nous utilisons principalement le système de stand WOODI, un produit de notre filiale meplan. Ce système de stand modulaire de haute qualité a été développé selon les principes de l'économie circulaire, et est produit avec des ressources renouvelables. Malheureusement, toutes les émissions de CO2 ne peuvent pas être évitées. C'est pourquoi nous avons créé nos propres produits afin de donner aux visiteurs et aux exposants la possibilité de prendre leurs responsabilités en ce qui concerne les émissions résiduelles. En optant pour le billet d'entrée GoGreen, les visiteurs peuvent soutenir des projets de protection du climat, sur la base des émissions de CO2 émises lors de leurs déplacements depuis et vers le lieu de l'exposition. L'audit GoGreen propose à nos exposants de calculer les émissions de CO2 de leur stand d'exposition, pour lesquelles ils peuvent ensuite verser une contribution à des projets de protection du climat.

Pour nous, en tant qu'organisateur de salons professionnels, le thème du développement durable est également l'un des plus grands défis de notre époque.

Les thèmes liés au développement durable sont intégrés dans le programme général de la plupart de nos salons et événements, souvent en y consacrant des forums, des podiums et des zones spéciales.

Par exemple, ISPO et Outdoor by ISPO ont mis en place un pôle de gestion durable dans lequel ils donnent aux entreprises la possibilité de présenter leurs efforts en matière de pratiques durables dans l'industrie du sport. Electronica a accueilli le « World Ethical Electronic Forum » en 2022 et a ainsi offert une plateforme à des experts indépendants en matière d'éthique, y compris des chercheurs, des éducateurs, des représentants d'ONG et d'entreprises, pour discuter de l'importance et du rôle de l'éthique dans l'industrie de l'électronique.

Le rôle de Messe München dans la promotion de l'éthique et de la durabilité dans diverses industries est celui d'un facilitateur de transfert de connaissances, de génération d'idées et de mise en réseau. Nous sommes une source d'information clé et un fournisseur de plateformes pour les professionnels et les consommateurs.

Nom	Doris Wagner
Pays	Allemagne
Société	Messe München
Fonction	Directeur de la politique publique et de l'ESG
Sexe, âge	Femme, 60
Citation favorite	« Le changement climatique est la plus grande menace pour un avenir durable mais, en même temps, relever le défi climatique offre une occasion en or de promouvoir la prospérité, la sécurité et un avenir plus radieux pour tous. » Ban Ki-Moon, ancien secrétaire général de l'ONU.
Taille de la société	941 Employés (au niveau du groupe), 563 Employés (Messe München)
E-mail	doris.wagner@messe-muenchen.de
Site internet	www.messe-muenchen.de



Voir le profil complet sur le site ethicsinelectronics.com/profiles



Reinhart Pfeiffer, PDG de Messe München, a remis le prix à Frank Stührenberg, PDG de Phoenix Contact, lors du WEEF 2022.